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Protokoll der 07. Sitzung des 45. Studierendenparlaments 
 der Universität Bielefeld 

11.04.2019 
 

Sitzung: 18:15 – 19:49 Uhr 
Protokollant: Eric Püschel 

 
 

Tagesordnung: 
 
 
TOP 1: Formalia 

a) Begrüßung 
b) Feststellung der Beschlussfähigkeit und ordnungsgemäßen Einladung 
c) Wahl einer Protokollführerin/ eines Protokollführers 
d) Feststellung der Tagesordnung 

 
TOP 2: Protokollgenehmigung 

- Protokoll der 6. Sitzung 

TOP 3: Gäste 
 
TOP 4: Bestätigung der ReferentInnen der autonomen Referate 
 
TOP 5: Wahlen und Nominationen 

a) Wahlkommission der Studierendenschaft (eine Person je im StuPa vertretener 
Liste) 

 
TOP 6: 2. Lesung des Haushalts 2019 
 
TOP 7: 3. Lesung des Haushalts 2019 
 
TOP 8: Bericht des StuPa-Vorsitzes  
 
TOP 9: Bericht des AStA, der autonomen Referate und AGen 
 
TOP 10: Berichte aus Senat und Kommissionen 
 
TOP 11: Anträge 
 
TOP 12: Sonstiges  
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TOP 1: Formalia 

a) Begrüßung 
Christian Osinga (StuPa-Vorsitz) begrüßt die anwesenden StuPa-Mitglieder und Gäste. 

b) Feststellung der Beschlussfähigkeit und ordnungsgemäßen Einladung 
Wird festgestellt. 

c) Wahl einer Protokollführerin/ eines Protokollführers 
Eric Püschel darf das machen.   

d) Feststellung der Tagesordnung 
TOP 5 b) Grotemeyer-Preis Jury (4 Mitglieder und Stellvertreter) 
TOP 5 c) Wahlen des AStA  
wird angefügt. 
 

Abstimmung:  
25 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit angenommen.  
 

TOP 2: Protokollgenehmigung 
 

Das Protokoll der 6. Sitzung des 45. AStA wird besprochen. 
 
Abstimmung:  
25 Ja/ 0 Nein/ 0 Enthaltung   Damit angenommen.  

 
TOP 3: Gäste 
Keine Gäste. 
 
TOP 4: Bestätigung der Referent*innen der autonomen Referate 
Keine. 
 
TOP 5: Wahlen und Nominationen 

a) Wahlkommission der Studierendenschaft (1 Mitglied je im StuPa vertretener Liste) 
 
Die StuPa-Wahlen finden parallel zu den Senatswahl statt, plus den Freitag. Jede im StuPa 
Liste kann jemanden in die Wahlkommission entsenden. 
Der/Die WahlleiterIn bekommt eine AE. Ist recht viel Arbeit.  
Die Wahlkommission sollte beschlussfähig sein. Wenn ihr jetzt keine Person habt die ihr jetzt 
benennen könnt, dann gerne auch nachsenden. Schlecht ist wenn jemand gewählt ist und nicht 
anwesend. Am 23.04.2019 ist die Sitzung der WaKo. 

 
Güter, Munzur Haydar  LSG  
Zils, Heinrich  Kompass  
Scholz, Alena  Juso  
Vinzelberg, Annika  FeLi  
Dopheide, Christoph  Alternativlos  
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b) Grotemeyer-Preis Jury (5 Mitglieder) 

 
Preis für gute Lehre. In der Jury sind mehrheitlich Studierende (5 von 9). Die Sitzung wird am   
03.07.2019 um 16 Uhr sein.  
Ab mitte Juni werden die Unterlagen den Gewählten zugestellt.  
Wir haben auch noch Zeit bis zur Sitzung im Mai um zu benennen. 

(wird verschoben) 
 

c) Wahlen des AStA 
 
Daniel Steiner (LHG): Muss das nicht auf der Einladung stehen? 
 
Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Ich kann den Einwand verstehen. Ist glaub ich 
satzungstechnisch ok, da unsere Satzung an der Stelle butterweich ist. ‚Wahlen‘ waren auf der 
Einladung. Schön ist es nicht. 
 
Daniel: Es muss klar sein, was gewählt wird. Damit man sich darauf vorbereiten kann.  
Ich habe da Zweifel. Ist aber ok, viel Spaß. 

 
Café Anaconda  

  Ja  Nein  Enthaltung  
Andrea  20  5  1  

Damit gewählt.  

Antirassismus AG  

  Ja  Nein   Enthaltung  

Monique  20  5   1  

Damit gewählt. 
 
Die Langnamen stehen im Kurzprotokoll. Aufgrund des sensiblen Arbeitsgebiets 
einiger Autonomer Referate und AGen werden die Vollnamen hier nicht 
veröffentlicht.  

 
 
TOP 6: 2. Lesung des Haushalts 2019 
 
In der 2. Lesung wird der Haushalt geändert. Mit einfachen Mehrheiten.  
 
Bei den Fachschafts-Bezeichnungen: 

  Ja  Nein   Enthaltung  

Ändere ‚Anglistik‘ in ‚Germanistik‘ und 
‚Medizin‘ in ‚Mathe Didaktik‘  

 25  0   0  

 Damit angenommen.  
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Keine weiteren Änderungsanträge. 
 
TOP 7: 3. Lesung des Haushalts 2019 
 
In der 3. Lesung wird der Gesamthaushalt mit einer absoluten Mehrheit beschieden. 
Die Abstimmung ist entsprechend der StuPa-Satzung namentlich. 
 
Abstimmung:  

  Name  Ja  Nein  Enthaltung  
HUMAN  Yilmaz, Aylin    X    
:uniLinks!  Trescher, Marje  X      
  Wagner, Oliver  X      
RCDS  Schütze, Philip    X    
  Brüning, Jens    X    
LHG  Steiner, Daniel    X    
  Degener, Sophia    X    
  Classen, Samira    X    
UBiB  Abuhabib, Husam  X      
  Kumar, Gaurav  X      
  Fung, Tracy  X      
  Badr, Noureldin  X      
ghg*oL  Qamar, Sahdia        
  Kersting, Alex  X      
  Bantaev, Timur  X      
Harry Potter  Haefke, Fabian  X      
Alternativlos  Grüner, Anna  X      
LSG  Koc, Liza  X      
  Aygün, Jiyan  X      
Kompass  Osinga, Christian  X      
  De Lappe, Kim 

Korbinian  
X      

SDS  Goertz, Dominik  X      
NSF  Warkentin, Tobi*  X      
Juso-HSG  Arslan, Narin  X      
  Scholz, Alena  X      
  Grabowski, Niclas  X      
FeLi  Discher, Nerea  X      

  
Mit 20 Ja und 6 Nein-Stimmen angenommen. Damit ist der Haushalt für 2019 beschlossen. 

Aylin merkt an, dass sie eigentlich mit „Ja“ stimmen wollte. 

    
 
 
 
 
TOP 8: Bericht des StuPa-Vorsitzes  
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Nichts berichtenswertes. 
 
TOP 9: Bericht des AStA, der autonomen Referate und AGen 
 
(Asta-Bericht siehe Anhang 1 in der digitalen Fassung) 
 
Das StuPa wünscht, dass die Ausstellung zur „Verfassten Studierendenschaft“ in den 
Räumlichkeiten der ehem. Buchhandlung ausgestellt wird.  

Ja  Nein  Enthaltung  
22  0  4  

 Damit ist der Antrag beschlossen.  

 

Christian Osinga (Verkehrsgruppe): Wir unterstützen eine Unterschriftsammlung: 
Twellbachtal möchte eine Buslinie. Unterschreibt wenn ihr wollt. 
(Christian gibt eine Unterschriftenliste rum) 

Sanjay Kumar (AStA): Ab 2020 soll die Uni Card die einzige Möglichkeit an der Uni 
Bielefeld sein. Für multifunktionale Karten war bisher die Zustimmung erforderlich, jetzt 
nach DSGVO wohl nicht mehr. 100 Studierende haben diese nicht gegeben und noch den 
alten Studierenden-Ausweis. Wir sollten uns mit der Frage auseinandersetzen: wie geht man 
damit um wenn Studierende die neue Karte nicht haben wollen? Sie sind offen dafür darüber 
zu reden. Wenn das StuPa weiter eine Option offen halten möchte.  

Ich frage bei Digital Courage und bei Hackern an, die Sicherheit dieser Karte zu 
testen/demonstrieren. 
Es ist so, dass der alte Studierendenausweis eine andere Technik hat. Das sind Plastikkarten 
mit Papier-Aufkleber statt Chips.  
Die Uni sagt,  es ist ein Mehraufwand die Laminier Geräte etc. zu unterhalten.  
 

Christian Osinga (Verkehrsgruppe): Vor ein paar Wochen wurden mobilitäts-aktive zum 
Treffen eingeladen zur Gruppe ‚Bielefeld pro Nahverkehr‘. Wir haben uns zur 
Mobilitätsstrategie der Stadt Bielefeld ausgetauscht. Innerhalb der Stadt wird konfrontativ 
argumentiert ist mein Eindruck. Auch wird das Thema leider zur Profilierung genutzt.  
Ich möchte einen Aufruf machen zu „mehr Sachlichkeit in der Debatte!“. ÖPNV, 
Radverkehr muss gestärkt werden da das Auto zunimmt und es gilt den Modal-Split 
mittelfristig umsetzen.  
Hat jemand im StuPa ein Problem mit? Mach ich dann. 
(Zustimmung oder Enthaltung im StuPa) 
 
Sanjay: Zur Geschichte der verfassten Studierendenschaft machen wir eine Ausstellung. 
Ich habe die Bitte an das StuPa, dass es die Räumlichkeiten des LuCe wünscht. Ist zentral in 
der Uni Halle. 
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Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Ist sicher dass es die neue Funktion als Lernraum nicht 
beeinträchtigt? 
 
Sanjay: Es wird auf jeden Fall weniger Raum geben als jetzt.  
 
Christoph Dopheide (AStA): Ein paar der Tische sind dann weg. Die Ausstellung 
funktioniert ja eher horizontal.  

Christian:  Wer begrüßt das? 

Abstimmung: 
22 Ja/ 0 Nein/ 4 Enthaltung. Damit angenommen.  
 

TOP 10: Berichte aus Senat und Kommissionen 
 
Anna Grüner (StuPa-Vorsitz): Die MedFak ist ein Dauerbrenner im Senat. Ist aber eher 
keine produktive Diskussion. Zusätzliche Flächen von 30t qm werden benötigt und ein 
finanzieller Umfang von etwa 500Mil €. Das Machbarkeitsgutachten besagt, dass es bis 2025 
machbar ist. Ist es wirklich so?   
Wenn ihr sehen wollt wo welches Gebäude hinkommt, dann würde ich das nächste Mal 
mitbringen! 
(Zustimmung, wird eingeplant.) 

Das Leitbild Diversity wurde verabschiedet, was ganz gut geworden ist. Es hat nur drei 
Seiten. 
 
 
TOP 11: Anträge 
 
ISR – Gedenkstättenfahrt 
 
(siehe Anhang 2 in der digitalen Fassung) 
 
Christian Osinga (StuPa-Vorsitz): Waren schon mal hier. Wollten es mit den Falken 
zusammen machen, die sind nun aber ausgestiegen. Der ISR möchte trotzdem fahren. Ist für 
bis zu 55 Leute.  
 
Der ISR beantragt für eine Gedenkstättenfahrt nach Ausschwitz 9.460,00 Euro.  

Ja  Nein  Enthaltung  
26  0  0  

Damit angenommen.  
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Unterstützung für den Radentscheid Bielefeld 
(siehe Anhang 3 in der digitalen Fassung) 
 
Christian Osinga (Kompass) beantragt, dass das StuPa den „Radentscheid Bielefeld“ 
unterstützt und auch Unterschriftenlisten auslegt. 

Ja  Nein  Enthaltung  
20  0  5  

Damit ist der Antrag beschlossen.  

  

AStA-Sekretariat-Buchungssystem Umrüstung 

Christoph Dopheide (Finanzer): Das Rechenzentrum hat es zeitnah nicht hinbekommen. 
Hätten wir ein Jahr früher gefragt, dann vielleicht. Wir wollen nicht auf der Serverebene das 
selber administrieren, daher wählen wir die Cloud-Lösung. Ist dann aus Kostengründen 
liberales Outsourcing.  

Das Finanzreferat beantragt ca. 800 Euro für die administrative Umsetzung des neuen 
Buchungssystems. 

Ja  Nein  Enthaltung  
23  0  1  

 Damit beschlossen. 

 

Fridays for Future -Bewegung unterstützen 

Tobi* beantragt, dass die Studierendenschaft Bielefeld, vertreten durch den AStA, die Aktion 
Fridays for Future unterstützt. Auch das Ökologie Referat soll sich damit beschäftigen.  

Ja  Nein  Enthaltung  
19  5  1  

 Damit beschlossen.  

 
 
TOP 12: Sonstiges 
 
Christian Osinga (StuPa-Vorsitz) schließt die Sitzung.  
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Anhang 

Anwesenheitsliste 

Name  Fraktion  

Aylin Yilmaz HUMAN 

Marje Trescher :uniLinks! 

Oliver Wagner :uniLinks! 

Philip Schütze RCDS 

Jens Brüning RCDS 

Daniel Steiner LHG 

Sophia Degener LHG 

Samira Classen LHG 

Husam Abuhabib UBIB 
Gaurav Kumar UBIB 
Tracy Fung UBIB 
Noureldin Badr UBIB 
Timur Bantaev ghg*oL 
Alex Kersting ghg*oL 
Fabian Haefke Harry Potter 
Anna Grüner Alternativlos 
Lisa Koc LSG 
Jiyan Aygün LSG 
Christian Osinga KOMPASS 
Kim Korbinian De Lappé KOMPASS 
Dominik Goertz dieLinke.SDS 
Tobi* Warkentin NSF 
Alena Scholz JuSo 
Narin Arslan JuSo 
Niclas Grabowski JuSo 
Nerea Discher FeLi 
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